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75 Jahre LVP:
Ein großartiger
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Liebe Pfälzer Leichtath letikfam i lie,

seit sich am7. August 1948, also vor 75 Jahren, eine Runde engagierter Leichtathle-
tikfreunde zusammengefunden hat, um in schwierigen Zeiten die Pfälzer Leichtathletik
neu zu organisieren und den Sportlerinnen und Sportlern einen Schritt zurück in die
Normalität zu ermöglichen - und damit auch einen Aufbruch in die Zukunft zu ermög-
lichen - haben sich viele begeistere Menschen im LVP engagiert und damit die Pfälzer
Leichtathletik durch die Jahrzehnte geführt. Sie haben sich über Erfolge von pfälzi-
schen Athleten gefreut und sie gefeiert, aber vor allem die Kameradschaft und den
Zusammenhalt in der Leichtathletikfamilie geformt.

lnzwischen sind die Zeiten wieder schwieriger, wenn auch in ganz anderer Hinsicht
und Qualität als noch vor 75 Jahren. ln doppelter Hinsicht war es also an der Zeit,
zurückzublicken auf die 75-jährige Geschichte des Leichtathletik-Verbandes Pfalz, aut
das, was wir erreicht haben und was uns stark gemacht hat. Zum einen, um diese
Geschichte zu feiern, aber auch, um daraus Schlüsse und Motivation für die Zukunft
zu ziehen.

Haben wir dieses Jubiläum mit Blick auf die Vergangenheit, die Gegenwart und Zukunft
zunächst in kleiner, bescheidener Runde mit ehemaligen und aktuellen Mitgliedern und
Freunden der Pfälzer Leichtathletikfamilie gefeiert, möchten wir den Blick auf unseren
Verband, auf die Geschichte, die Gegenwart und die Zukunft auch mit allen teilen,
denen die Pfälzer Leichtathletik am Herzen liegt.

Gemeinsam möchten wir mit einem Blick darauf, was uns in der Vergangenheit stark
gemacht hat, Mut und Zuversicht für die Zukunft gewinnen. Die folgenden Seiten sollen
hierbei helfen oder auch einfach nur beim Lesen und Durchblättern Freude bereiten.

Dr. Thomas Beyerlein
(P räsident des Leichtath letik-Verband es Pfa lz e.V. )
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Grußworte:
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Rudolf Storck, Präsident des Sportbundes Pfalz (Mitte), und LVP-Präsident Thomas
Beyerlein (rechts) richteten Grußworte an die Gäste der Feier. LVP-Ehrenpräsident Dr.
Ulrich Becker (links) ließ in einem ebenso kurzweiligen wie informativen Vortrag die
75-jährige Geschichte des LVP Revue passieren. (Foto: Klaus D. Kullmann)

DLV-Präsident Jürgen Kessing schickte eine Videobotschaft an den LYP. (Foto: frei)
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Die amtierende Hallen-Europameisterin über 3000 Meter, Hanna Klein, die lange Jahre
für den LCO Edenkoben an den Start ging, blickte in ihrer Grußbotschaft auf ihre Zeit
beim LVP zurück und ist dem Verband nach wie vor eng verbunden. (Foto: frei)

Auch Jens Werrmann grüßte die Gäste perVideo. Der EM-Sechste von Göteborg 2006
über 110 Meter Hürden, früher unter anderem im Trikot des 1. FC Kaiserslautern und
des LAZ Zweibrücken, bezeichnet den LVP als seine Familie. (Foto: frei)

4



Welt- und Europameister
geben sich ein Stelldichein:
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Welch Glanz in der Hütte bei der Feierstunde des LVP am Abend des 3. November
2023 (von links): Frank Kowalski (Cheforganisator der Leichtathletik-EM 2018 in Ber-
lin ), LVP-Präsident Dr. Th omas Beyerlein, Raphael H olzdeppe (Stabhochspru ng-Welt-
meister 2013), Christian Reif (Weitsprung-Europameister 2O1O), Sina Mayer (Mitglied
der Frauen-Sprintstaffel der deutschen Nationalmannschaft und aktuell im Olympiaka-
der 2024 des DLV) und Ulrich Knapp (Bundestrainer Weitsprung Frauen und Trainer
von Olympiasiegerin Malaika Mihambo). (Foto: Ralf Vester)
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Eine besondere Ehrung:

Den emotionalen Höhepunkt der Feierstunde bildete die Ehrung von Rita Gotenberg
mit dem Gerd-Hornberger-Schild, eine der höchsten Auszeichnungen, die der Leicht-
athletik-Verband Pfalzzu vergeben hat. Seit mehr als einem halben Jahrhundert leistet
die inzwischen 90-Jährige vom MTSV Beindersheim werlvolle Dienste als engagierte
und passionierte Kampfrichterin. Unter großem Applaus aller Gäste überreichte ihr
LVP-Präsident Dr. Thomas Beyerlein die wohlverdiente Auszeichn ung. (Foto: Klaus D.
Kullmann)
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lmpressionen von der Feierstunde:
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Was wäre der LVP nur ohne Christa Weber? Als Geschäftsführerin bestimmte sie über
45 Jahre hinweg (1974 bis 2019) die Geschicke des LVP maßgeblich mit und steht
dem Verband auch heute noch mit Rat und Tal zur Seite. Raphael Holzdeppe nahm
sich gerne die Zeit für einen Plausch mit ihr. (Foto. Klaus. D. Kuilmann)

lm Rahmen der Jubiläumsfeier des LVP wurde natürlich auch reichlich die Gelegenheit
zu ausgiebigen Gesprächen genutzt. (Foto: Arno Schade)
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Frank Kowalski, einst selbst ein guter Speenirrerfer, später unter anderem LVP-Landes-
trainer und schließlich DlV-Veranstaltungsdirektor, genoss den Abend sichtlich und
führte gekonnt die Gespräche mit Raphael Holzdeppe, Christian Reif und seinem lang-
jährigen Freund Uli Knapp, dessen Sportler- und anschließende Trainerkarriere einit
auch in der Pfalz ihren Lauf nahm. (Foto: Ratf Vester)

^_

Jung und Alt verbrachten in den Räumlichkeiten des Sportbundes Pfalzin Kaiserslau-
tern einen wunderbaren Abend. (Foto: Arno Schade)
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Der ausgewiesene Leichtathletikexperte und Rheinpfalz-Re-
dakteur Klaus D. Kullmann verfasste im Vorfeld und im
Nachgang des LVP-Jubiläums mehrere Artikel für die Tages-
zeitung,,Die Rheinpfalz":

!!!goryl.: Olympiarolnehmeq Welr. und €uropamercter: O€r LeiölilhlAiheörnd
Ptalr h.t in d€n-ruddlieFnden Jrhne{rnten Spitienathleten herorgehacht trykhtig
war er aber lih fast alle Menschen in der P{alz Jetrt leien der Veüand-GcöurStag.

ermmDie Erfolgsgeschichte startet im Kneippz
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Quelle: ,,Die Rheinpfalz", Ausgabe Pfälzische Volkszeitu ng, z.November 2023
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Leichtath leti kha I le bra ucht Auffrisch u ngsku r
HlxTEnGnuflD: Ein Fest der pfälzischen Leichtathleten ist ohne Abgesandte des ABC Ludwigshafen undenkbar.
Weisprung-Europameister Christian Reif kam zum 75. Geburtstag des Leichtathletik-Verbandes Pfalz (LVP) ebenso
wie Karl Heinz Ries, einer der Väter der Leichtathtetikhalle. Und genau dieses 5chmuckstück wurde beim Festakt zum Thema.

V('fr XIAUS O KUIIMÄNI

IUOl/ulGSHIUEtt Rgf und Ries halten
sich beide auf den Weg aach Kairrs-
lautern geru(ht. zum Sitz des alt6ten
Sponfachveöandes der Pfalz. um ei-
nen tchdn€nAbend unter freundeo zu
feiern. wie e5 Verbandsprasident ThG
mar EelErlern iZKibrucken; sgte.
Zwer serner Vorgang€t namlKh €nch
Bremrcker { 1970-20OO) und loachrm
Tremmrl{2018-2021 }. stammen ubn-
genr ebenfallsau deo Reihen des ABC.

Da war er also mal wieder fdr etn
paar 5tunden rn die pfdlzt5che Lei(hr-
athletikfamilie zuru(kgekehn- der ge-
rade l9 rahr( dlt gsordene Chnstian
Reit. Eloquent und fieundlich kam er
daher nahbar und gut gelaunr. Vor-
bildlich wie eh und ;e. Seia zmi Jahrcn
wohna er mrt selner Familie tn Haß-
Itrh. Jrbertet rnerr(hen alr Verkault.
leiter b€r der Hrltr Deutrhland AC.

Rerf rst erner der ßdnr großen pfalzr-
(hen [archtathleten. ni(ht nur wegen
rioen 1,96 Metrrn. ln einem auf,
rhlussreichen lnterview mit frdnk
Kowalski fuhne R€tf dre Cebunstdgs-
fe5tgÄ5te noch cinmal durh setne Kar-
nrre. Kowalskr ubflgens. det lGiiets-
lduterer der fur den Deutrhen L€t(h r -
dthletrk-Verband dre Europamerster-
sh3ften 2018 rn Ecrtn rc hemna-
gend organrsien hatte. begann seine
Trarnerkarrrere genau don. m Chrrs-
uan Reifuber vieleJahre zu Hause war:
rn der [udwrg5hafener Letchta!hletrk-
halle. Unter anderem Silke fichmann,
die deut5ch€ Jugendmcistenn im

Sprinr vom ABC ludwrgshafen. wurde
von dem damalr ersten [lndestrainet
im LVP trarnien.

Chflsträn Reif. entdetkt und an den
leistungsspon herangefuhn rcn Hans
Kob rn lggelheim, wurde unlcr Jun
Tschererbeim ABC Ludwigrhafen zum
Acht-Meter'Spnngcr. Erstruls uber-
araf et dre Markc ber den deut5chen
Merstetrhaften 2007 in Erfun mit
d€m TitelSewinn. 8ie zum letzteo Jahr
seiner Kdrnere, als fr 2014 tn Ulm da!
einzi8e Mal in allen rechs Versuchen
dre acht Meler ubelsprdn& aber trctz-

denr nrcht den DM-Titel tewann. Icgte
erm Reif eine tollc Karri€re hin - mit
ernigen Aufs und Ab5. vor allem aber
mit dem Europamri5tenilel, den er
unter Trdiner Uli Knapp mrt 8.47 Mc-
tern 2Ol0 in Barelona holte. 2Ol5 cr-
hielt er dle h*hste deutsche Aus-
zeichnung rn der Leichtathl€tik. den
Rudolf-Harbit-fteis.

Reifnannte srch crnen -hundenpro-
zentig profer:ionellen Athleten-, sehr
vieles habe eröus rinrm Sport in den
8€ruf mitgenomm€n. J{ls Sportle r ist
dä5 Mind5et s. dass du etwö solange

md(hst. brs dds. was sern ntuss. ge
m{hl rst. Auch rm Beruf ordnr tch Jl-
les dem Erfolg unter-, ;prach Rerf uber
werte und Arb€ttsmoral.

Aufßrlsm hone er dem etnluh-
renden Vonra8 von lvP-Ehrenp.asr-
dent Ulnch 8trker zü- als drser aul
dre Lerchtathlchkhallc am Sudw6r-
Stddion zu sprtrhm kam -ohn€ Eri(h
Srenu(ker und Kdrl Hernz Rres gäbe es
diese Halle nrcht. und ohne sre warc
unsrfe Arb€rt rm Wrnter tdnz s(hwre
rrg. Alle un*re Merrle.s(hdften konn-
t€n wlr ni(ht austrJ8en, Aber gre rst
nr(ht mhr rc Eanz lun8. src rst lOJah-
re alt.Sie braucht dnnSend elne Auf
frrrchungrkur, und wenn dici nrchi
gestrmmt wrrd. dann wrrd dr€5e wr(h
trgc Hall€ lm iudwestdeut{hen Raum
ni(ht mehr funktrcnteRn-. sdgtf 8c-
(ker -lst das ffrkli(h s schlimm. so
extrem?-. fragte Reif und erzahlte.
dös Khon rn den Zerten. als er dorl
noch trarnierte. rmmer mal wreder
gravrelende f,langel rchtbar wurden

Ja. es i5t tät5echlich rhlimm - und
gefahrlch. Drc Laulbahn bncht an wr.
schiedenen Stellen ein. lGrl lleinz
Rles. dem 87-rahrigen. dcr rich schon
wr 15. 40 Jahren so idealistrrch für
den llallenbdu einsetzte. ist das Prob-
l€m belannt. fr veruergt auf anstc-
hende C€spra(he und aufArtikc!,10 in
d€r Landeswrfissunt: .Der Spon lst
durch das länd. die Cemeinden und
Cemeindeverbande zu pflegen und zu
fördern'. Dategen Jteht, da$ es eine
Aufsichtsb€horde gibt und - leder
werß es - dass dre Stddt kern Celd hat.

En llitl adlcl: Oulslhn R.if (nötr) plaud:rl tdf Fml rorabll ilbcr sci-
ml(anic'a.

Quelle: ,,Die Rheinpfalz", Ausgabe Ludwigshafener Rundschau, 7. November 2023
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Die LMIer feiern kräftig mit
urtrrAmrfnrtAhester Sportfachverband der Pfalzwird 75 Jahre ah

voli xt^Us o xuuu^tli

X/llScltf ttttlL feo leoo cl dre-
bca uad *'o&o. wlc meo wl[: Elm
Cchrtst4ilclcr d.r eOttOco
LLü.ltilcEo. ln dlc*o fJlc dL
ann 7t. tl ohrA[rreadlc &r lÄZ
Zwclürüdrm ondcatürr. UVtnnr ln
drro?

Nr. da! ßt glnz crnlxh: dcr Pr äsrdcrrt.
dcr ernzrgc pf:lzrsche Weltnraster
und dtepnrgr mrt der derzert ho<ts-
ten lfuderrugehönglcrt, lr alle - Iho-
nus 8c1rcrlern Raphael l{nltdcppc
und Srna Melrr - konrnrn vorn llZ
Srt fuhren em Frar4 nrh l(errtrsleu-
tern. denr Srtz de! lltcsren Sporrflh-
wrhrrdcs der Phlz- unr wre es 8c1rr-
lern slgte. erncrr rhörrn Abcnd untcr
Freunden ru hrbcn -lVrr rnd ern klcr-
rrr. ern genrutlrcher teden und geruu
so wollen wu ferrn'. sagte lkyerlern.
der nunmchr rcrt rehn Jahren rn der
Itfilu rst- S<hon odrr erst rchn.fehre?
Glerchrrc. er lrcß bernr fesukt bc-
schtrden rrxlcren den Vortrrtt. dr lch
ebcrl bcsser aurkrnmn rn det pflhr-
rhen lcrchtethhulc und zwr f.hrer-
prlsrdcnt Ulnch Bcclcr (Hochspcyer )

, urd denr eßten Latrde$f.lrcr m tbn
' !l(}r Jahrerr fralrl l(owabh, dcm ge-

bürlrgcn X.lscrsbulercr. dre den
Abendwupger.

i l(avalsll eunr 8csprcl tnt€lvrwtc
i kcnnrnsrerh Rrphrel llolrdeppe.

dcn l4-Jähngcrl dcr alr ernagcr dcut-
schil 9ebfiochsprrngcr Me'leillen ber
Olynptrhen Sprchn urld bcr \l$elt-
und Europrnrester(hiften grvdnrt.
Gold und Srlbcr ber WM 2Ol3 urd
2O15. Eronre ber Olympu und Elll
XllZ Wckh gro8c Xerrrrel

Jch rrarte schon so lange für ernen

l;fd Hohdrtc (rrdrl tbd.rl df trrt frdrtl fOlO: rU

pfäkrxhcn Verern. rch brn llfD dcrrr
[Äl bcrgetraerl so diss es fur nrrch
crnc lhre ßt. zurrr ?5. G€burutag eln-
gchden nordcn au scrn'. ugtc Hok-
deppcder RHIINPIAIZ Anr Vormrneg
halle er ubrr lnrtagtanr drc Nrclrrrht
y€tb'rcllCl. rll<5 dx lOntnrende fehr
rcrn leuterJehr rnr ftofisgnt werden
wrrd- -ln dcn lcuten Wochen war mrr
lls. rlre< rch drsc fnucherdung nun
end$iltrg trcfle urrl lommunurere',
sagte Hokdeppe. dcr 2fi}E er{nuls
bcr Olymprschcn Sprcltn war. rn Pe-
hng Pletr rcht bclcgte und gerne rn
Pens dabcr wlre.

-Dlswtrd nrcht ernfech. rch habcgu-
tc dcutghc ßonlurrcnterl Abcr un-
möglrch tst 6&rt rucht-.segrcecda
ro genr rbtnbcr elrh 5.82 t\laer als
Qualfibtonshdhe rprinten mü3ste.
-kh h$e vrel ltfutrvatroq noch mel
rnzugrafen Olympu rn Pem wäre ern
freunubschluss rnctner Krrtrere-.

ragtcder Dual-SrudcnI vorr -5port und
Eernegungsthcreprc'

Wenn überheupl dJrn hatte dre
Ferl nur erlrn klerncn s(h&rhclß-
fcfilcr: Suu !tl4rcr. dre Wf,l-Scchstc
mrt der Staffel rn Brxle;xrt. wurdc
nrchr rorgertellt Src rst drc crrurgc
ffllzerrn dr rn den olynrpubda
rufgcnomnrn wurde. Perrs rg rhr
glu großcr iäel -Es wrrd erne luuclr-
gr Sason. fuifar6 Mar rg dre Stefiel-
WM ruf dcn Behemer und dnrn drc
tM rmfunr rn Rorn abcr rch hebeebcr
so lrhtrg Luct däreuf. rette dre ho-
,(*lrutrrbctt€nn bcr -ltäncntron urd
Crcurühcrt rm Srerland (PRuCrSf.
l{ech arcm zahn6gtrn Urleub rtebt
rc rcrl Yrcr Wchcn wr{er rm lrer-
üngrom 24- l{ovtmbcr brr 8. Derem.
ber gcht cs nxh Stcllenbosch/Sildefn-
kr rns lrnnrr4slegcr. Mrr Inrner Uh
l(nepp und mrt Wbruprung€lyarpu-
srctcnn Mrlarle Mrhrmbo.

Quelle: ,,Die Rheinpfalz", Ausgabe Zweibrücker Rundschau, 6. November 2023
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Auch mit 90 noch topfit
sPoRrsYpEN: Jede Leichtathletin in der P{alz und jeder Leichtathlet kennt
Rita Gotenberg. Mindestens vom Sehen. Wetten, dass das so ist? Die
Frankenthalerin ist Kampfrichterin mit Leib und Seele. Seit i0 Jahren.

vox ttitrs t) rülI\t^x\ kim drt'Zqt. drc br! hr'ulr JndJueil
Wfrhetrende fur lÄ'ühce'nde lYJt
9re ber lvenlanrplen unleffiegs. zu
D(hst mrt rhrenr Sohn Andrüs. dcr
ernoul Juh den PfJLnEritcrlttel tnr
Zchnlampt hola(.. :pater önn. ru(h
dcm lod rhrc Mrnß". alr lGmpl
r(hlcnn- und ds gr 1O lrhreo J(h
bln da s rern8erulaht und r(h hlbr.
ccllll€n dar.n bri rum heutrB"n f!g-.
ggt irc Vor 25 lahren gen ilc ,u[r
I{ISV Etrtdc,ih.ur Ecffi hr('lt

Eerm Hdhiprung wlrd $e Jol
nErlten erntclclll. rß wrsir'Jtrt
nr(ht wlium -Vrcller(hl r9l 6 lJ Zu
fall l(h firlde !lL.s lpJne,nd und wr
äll€m nurlE trh all('r gerrr-. errthlt
!rr. mrt wdhen Aug€tr und leitt'r
Slrmnr Zu deo Kamptfl(h(onnn('n-
tortbrldln$ geht !h. reßrIDgrt Wir
iF. n(ht brJsht. r5l rnn tltptuihj
lollrs lrdrrungtptogrlnrm. um ltch
auih rnr hohr'n Altr'( hl lu hlltrn
-lvria'tr itc wdruDt_ ltJSt 5p. -r(h
habtcrn grolk r HJur. dni Kh ln Ord
rung hallro murr. und ünrn GJrt('n.
den Kh rersrßcrr rnu$ lth geht
vrellfl(hr lO ilJl Jm Tag dre Treptr
trxh und runtt r-

Arßcrdcm lqht lc red€o TJt lur
Soho Andreas r47,. de. l-ehre. r5t und
luf dcor l{a(hhruiryeg bf r rhr vorbt l
ghrul tu. ern ctgenet TrJrnng !l5o
hjt RrtJ cotenbert tüm Zr.rt. dre Zsr
für dre XamptrKhtcrc! ab€r. dre ltt thr
hcrh3 und drc nrmmt rr rch Ju(h'
Mrl9Or D.nuldurfle {e zudcnllts-
teo KJnpfil(htcrtrtrBn obcrhlupt
zrhlen

II/WI(IXTH/IL ßrra Co{cnbcrR rst
wr allem 90 lJhrr' .lt und rltN wtc
r'h und |c Aur (k'n HJnde[ y6 Vrr
bandsprafldc[t Thonrä! Ectrrlon
. Zwcrbru(Ien . rt htelt ttc tn Kattert.
lauaern drc hch5te 

^uszet(hnutrt.drc der Vcrband ru vt'rgeh..n hat
där (ard.Hornberger-khrld. be
ndnol nJ(h dern crilen lta5tdcntctr
de5 l-r.r(hrJthlettk\rrb.ndr'! Pl.l?.
der Bcrdde ftren 75 Ccbunstig aet

cflc
-Wcrrn nDl kcrl lvelltlntpi tit

vcrnu!* rst regelt(ht €twäi !!'retrn
rrh. rvre txt crnt'nt Xantptrrthrt t Frn
$lr. korperlIh urd 8('rstlg gelordcll
brn. dano gr.he Kh im Abcnd rrholt
ruf h HJU*- r'.rJhll dt.'Ur Frtnkel
lhdlertrl Str hdb€ [r'ren S;xB ber drt'
r.r fu bcrr. dcl V.'rbJod rI lur iK H('l
trrJl. qgl !t' Zur [d( htdthlctrk let lc
rhotr fu 5{ hulztat..n gr'lonunr,[. -er
gtntlt(h r.hoo wJhre[d de! Kr tcLr'!.
Jbcr Wdtkntrtpfu klntilen wtr JJ.
mJlt [r(hl- Na(h dcnl Xflr.B sl Fdr'r
beslrcbt gcnesen. dte t huh' zu br
cnden und lnn rnr AlltJt ru tnlla!
-llin hil hilt Sporl Sr.nricht. abrt
dqh nrrhl. um bdr Wetrlrnrplol dJ
trr ?u xtn_. grntrctt lrc :rrh

Zunäört bci der TG
Fnnlenthal
Rrti Colenbcr8 wJr luru(h5t Mtt

btr dt'r TC FrJnlenthnl. rpJtcr
Llf frrnkrnthJl Dann Jbcr

thed
tlcnn

I rl't!.ltrlth{lFfülfiF h fitr Gotatcq ndfr.rü.oa8rldd lto-[re&Icttttr rcro rruo ruw

Quel le:,, Die Rhein ptalz", Ausgabe Frankenthaler Zeitung, 1 6. Novem ber 2O23
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LVP-Pressewart Arno Schade fasst den Festakt zum 75-jäh-
rigen Jubiläum wie folgt zusammen:

,,Weeschd noch", war oft zu hören im gemütlichen Teil der Jubiläumsfeier zum 75- jäh-
rigen Bestehen des Leichtathletik-Verbandes Pfalz in Kaiserslautern. Als,,Familienfest"
der Leichtathleten hatte zuvor in seiner Begrüßung LVP-Präsident Thomas Beyerlein
den aus diesem Anlass organisierlen Empfang mit vielen ehemaligen und aktiven
Sportlerinnen und Sportlern im Haus des Sporfs in Kaiserslautern bezeichnet. Die Be-
tonung der familiären Atmosphäre im Verband zog sich auch danach wie ein roter Fa-
den durch viele Ausführungen der Redner an einem kurzweiligen Abend. Mit einer Eh-
rung für die 9}-jährige Kampfrichterin Rita Gotenberg schloss der offizielle Teil der
Veranstaltung mit einem weiteren Höhepunkt ab.

Nicht in vielen Sportarten sei dle gemeinsame sportliche Betätigung der gesamten Fa-
milie möglich, erklärte in seinem Grußwort der Präsidenf des Sportbundes Pfalz, Ru-
dolf Storck, der die auf der LVP-Webseite dokumentierten, umfangreichen Aktivitäten
des Verbandes lobte. Nach der überstandenen Pandemie sfehe unter anderen mit der
Energiekrise eine weitere Herausforderung bevor, die man auch in Zukunft partner-
schaftlich gemeinsam bewältigen wolle.

An seine ersten sportlichen Meriten in der Pfalz erinnefte in einer Videobotschaft DLV-
Präsident Jürgen Kessrng, der von einer sportlich schwierigen Phase sernes Verban-
des und großen Herausforderungen im anstehenden Olympiajahr 2024 sprach. ,,Ohne
Veränderungen wird es nicht gehen", betonte Kessrng, der dabei die Etablierung von
flacheren Hierarchien im Verband als eine Maßnahme ankündigte.

An ihre Anfänge bei der LCO Edenkoben erinnerte bei ihrem Gruß per Video die für
Tübingen startende Langstreckenläuferin Hanna Klein, die im März 2023 Hallen-Euro-
pameisterin über 3000 Meter wurde: ,,Der LVP war prägend für meine Leichtathletik-
karriere. Danke für die tolle Unterstützung." Für ihn stehe der Verband für Freund-
schaft, Familie und Kameradschaft, erklärte der ehemalige 11}-Meter-Hürdenläufer
und EM-Sechste von Göteborg 2006, Jens Werrmann, dessen Sohn mittlenueile in
serne sportlichen Fußstapfen tritt.

Geschichte in fünf Etappen
ln fünf Abschnitte gliederte der Ehrenpräsident Dr. Ulrich Becker die 71-jährige Ge-
schichte des LVP. Der ,,Aufbau" sei eng verbunden mit der 22-jährigen Amtszeit von
Gerd Hornberger; ,,Ein Mann der Tat, der für seine oft spontanen Aktionen heute sofort
enflassen werden würde." Wie die schon ab 1950 amtierende erste Verbandssportleh-
rerin Käthe Krauß und ihr Nachfolger Erwin Huber sowie der zweite LVP-Präsident
Erich Bremicker, sei Hornberger selbst in der Jugend ein erfolgreicher Leichtathlet ge-
wesen. Als national und internationalin verantwortlichen Positionen aktiver Netzwerker
sfehe Bremickers 30-jährige Amtszeit unter dem Stichwort,,Ausbau", während erse/bsf
danach in der Zeit von 2000 bis 2015 als Präsident für ,,Konsolidierung" gestanden
habe.

Es folgten sechs von ,,Turbulenzen" geprägte Jahre unter den beiden Kurzzeit-Präsi-
denten Paul Paszyna und Joachim Tremmel, ,,nie allerdings waren pfälzische Leicht-
athletinnen und Leichtathleten so eiolgreich wie in dieser Zeit." Mit dem seif Herbsf
2021 amtierenden Präsidenten Dr. Thomas Beyerlein habe vorzweiJahren schließlich
ein,,Neustart" begon nen.
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Wichtig für die Leichtathletik in der Pfalz seien neben den mittlenueile 23 Kunststoff-
bahnen im Verbandsgebiet (,,von denen allerdings viele in Anbindung an Schulen ge-
baut wurden und von Vereinen nicht für Veranstaltungen genutzt werden können") die
Hallen in Ludwigshafen, Zweibrücken und Landau, aber auch die vieten Trainerinnen
und Trainer sowie Menschen, die hinter den Kulissen den Betrieb am Laufen hatten.

Für den LVP tätig waren bisher sieben Geschäftsführer, darunter die bei der Veranstal-
tung mehrfach mit viel Beifall bedachte Christa Weber, die zusammen mit Dr. lJtrich
Becker auch den Jubiläumsempfang vorbereitet hatte. Es blieben aktuelt große Her-
ausforderungen, beendete Becker serne Ausführungen mit einem Blick in die Zukunft.
Es gelte an den zurückgehenden Mitgliederzahlen ebenso zu arbeiten wie an der stär-
keren Verankerung in den Schulen. Auf der Agenda stehe ebenso die Modernisierung
von. Sporfstätten, wobeivor allem die Sanierung der in die jähre gekommenen Leicht-
athletikhalle in Ludwigshafen obersfe Priorität haben mrisse. Organisatorisch stehe
eine Gebietsreform mit dem Neuzuschnitt der Bezirke ebenso auf der Agenda wie die
Ausgestaltung der Zusammenarbeit und ein möglicher Zusammenschluss mit den bei-
den anderen Leichtathletikverbänden in Rheinland-Pfatz.

Unterschiedlicher Blick auf Social Media
Nach der Vorstellung seiner eigenen sportlichen Karriere, in der er nach Anfängen in
der Pfalz (,,lhr seid meine sportliche Familie") und mit dem Höhepunkt der Organisation
der Leichtathletik-Europameisterschaft 2018 in Berlin (,,Das war mein Ritterschlag")
insgesamt 22 Jahre in unterschiedlichen Positionen für den DLV tätig gewesen rsf,
führte Frank Kowalski in einem weiteren Programmpunkt kenntnisreiche Gespräche
mit zwei Spitzenathleten und einem Top-Trainer, die nicht nur Thomas Beyerlein viele
neue Erkenntnisse brachten.

Er habe zwei Jahre mit vielen Rückschlägen überstehen,?üssen, ehe 2010 mit dem
Gewinn der Europameisterschaft in Barcelona der Karriere-Höhepunkt gelungen ist,
blickte Weitspringer Christian Reif auf seine Karriere im Trikot des ABC Ludwigshafen
zurück. Kontrovers zu seinem früheren Trainer Uli Knapp beurteilt Reif die heutzutage
teilweise intensive Präsenz der Athletinnen und Athleten auf Sociat Media. ,,Es gehört
heute einfach dazu; man darf nur nicht den Fokus auf den Sporf verlieren", so Christian
Reif.

Wesentlich kritischer blickt der Coach von Olympiasiegerin Mataika Mihambo auf den
Aktivitäten in den sozialen Medien: ,,Eine zu große Definition über diese Medien schafft
auch eine entsprechende Erwartungshaltung und dadurch auch Drucksituationen. Da-
her verbieten andere Verbände bereits Posflngs ihrer Athleten während großer Wett-
kämpfe." Als weiteres Manko der deutschen Leichtathletik und Grundtage ausbleiben-
der Erfolge benannte Uli Knapp die fehlende Dichte der Leistungen in der Spitze im
Gegensatz etwa im Vergleich zu den 1980er Jahren: ,,Heute gibf es in den Disziplinen
nur noch einzelne Talente, bei denen dann bei den Meisterschaften dann auch alles
passen muss. " Nachdem er an seine ersfen Eiahrungen bei einem Werfertag in Nuß-
dorf, als Aushilfstrainer in seinem Verein und als Stützpunkttrainer in Contwig sowie
an seine ersfen Begegnungen in Hütschenhausen mit Frank Kowalski erinnefte und
die enge Verbundenheit zum LVP betont hatte, brachte lJli Knapp gute Nachrichten
von Malaika Mihambo mit. Die Weitsprung-Olympiasiegerin hatte sich momentan in
einem Kloster auf, sei aber voll im Training und man werde demnächst zu einem ersten
Trainingslager zur Vorbereitung auf Paris 2024 aufbrechen.
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Vor dem Rücktritt noch Hoffnung auf Paris
Die Teilnahme an den Olympischen Spielen in der französischen Hauptstadt hat auch
Raphael Holzdeppe fest im Blick (,,Wenn ich gesund bleibe, habe ich eine Chance auf
die zur Qualifikation nötigen 5,82 Meter oder einen Platz unter den ersten 36 der Wett-
rangliste"), obwohl er am Tag der Jubiläumsfeier öffenttich seinen Rücktritt zum Ende
der nächsten Salson angekündigt hatte. Der Stabhochspringer vom LAZ Zweibrücken
ließ im Gespräch selne besfen Wettkämpfe beiden Otympischen Spielen 2012 in Lon-
don und den folgenden beiden Weltmeisterschaften mit dem Gewinn der Gold- und
Silbermedaille noch einmal Revue passieren. Er betonte dabei, sich an den genauen
Verlauf zwischen Aufwärmen und Ehrenrunde kaum mehr erinnern zu können Das sel
wohl auch das Geheimnis der Effolge des aktuellen Weltrekordlers Armand Duplantis,
mutmaßte er: ,,Er steht einfach am Anlauf und blendet alles aus; das macht den lJnter-
schied zu den anderen." Umso mehr man sich an Einzelheiten der Wettkämpfe erin-
nere, desto mehr habe man sich mit anderen Dingen beschäftigt.

H ohe Auszei ch n u n g für Kam pfri c hteri n
Mit einem ausdrücklichen und von großem Beifall unterstützten Dank an die im Ver-
band tätigen Kampfrichter leitete Thomas Beyerlein zum letzten offiziellen Programm-
punkt über. Nachdem er in diesem Jahr bereits den g0. Geburtstag mit ihr feiern
konnte, überreichte der LVP-Präsident den Gerd Hornberger-Schitd als hohe Ver-
bandsauszeichnung für besonders verdiente Mitglieder an die seit über 50 Jahren auf
den Leichtathletikplätzen der Pfalz aktive Rita Gotenberg vom MTSV Beindersheim.

Q)t-
-c'
ru

\

tnN

LVP

16


